



¡Vaya machada! Carles Puyol • Jugador del Barcelona

"En 2013 he visto quiénes son mis amigos de verdad"

SUPERCÓDIGO MA
Introducelo cada día
WWW.CLUBMARCA.

A la última por Andrés García



MIQUEL SILVESTRE Denia, 1968

Una moto con mucha historia

Miquel Silvestre recorre 4.000 km para honrar a los exploradores españoles en Norteamérica

Lo único que sé seguro es que el mundo está lleno de fronteras y tengo la manía de querer cruzarlas para ver qué hay al otro lado". Quien así habla es Miquel Silvestre. La crisis de los 40 le empujó a dejar el despacho y la corbata para recuperar el pulso de la inspiración en Irlanda. El escritor se convirtió en viajero y poco después en aventurero.

Miquel descubrió la historia del capitán español Francisco de Cuéllar, que naufragó en uno de los barcos de la Armada Invencible. En su cabeza surgió la idea de seguir en moto itinerarios históricos de exploradores españoles. En 2010 y 2011 dio la vuelta al mundo (55.000 km) a lomos de *Atrevida*, una BMW R 1200 GS Adventure, en la llamada Ruta de los Exploradores Olvidados.

Luego viajó a Uzbekistán para llegar a Samarcanda en busca de las huellas de un embajador madrileño del siglo XV, Rui González de Clavijo. Hace poco terminó un viaje por el Sáhara para visitar las ciudades españolas.

Desde el 19 de diciembre recorre la Old Spanish Trail como comienzo de su Ruta Exploradores

de América, su objetivo para 2014. De Valdez a Valdés. "Valdez está en Alaska y ahí terminé la vuelta al mundo. Valdés se halla en la Patagonia, Argentina. Ese será mi gran viaje por América", comenta Miquel a MARCA desde Nueva Orleans.

Al buscar información sobre los exploradores españoles, percibió que los más olvidados son los que recorrieron Norteamérica. "Hollywood ha vendido la imagen del pionero anglosajón, pero mucho antes del Mayflower nuestros antepasados exploraron desde Florida hasta California y descubrieron los Apalaches, el Misisipi o el Cañón del Colorado", afirma Miquel.

La Old Spanish Trail es una ruta que va desde St Agustín, en Florida —primera ciudad fundada



"En EEUU muestran más interés por nuestro pasado que nosotros mismos"

en Estados Unidos por un español, el asturiano Pedro Menéndez—, hasta San Diego, en California. Miquel espera llegar el 1 de febrero a este punto, el primer lugar de la Costa Oeste erigido por españoles, tras atravesar ocho estados y recorrer 4.000 kilómetros.

Las siete preguntas

Ha llamado a la aventura *El viaje de las 7 preguntas*. A lo largo del recorrido plantea una serie de cuestiones sobre la herencia española en Estados Unidos. Sus respuestas se encuentran en los videos que cuelga regularmente en You Tube y que emite *La aventura del saber*, programa de TVE. "La idea surgió al ver que hay cosas que no sabemos cómo, por ejemplo, que el primer niño europeo nacido en Estados Unidos fue asturiano", recuerda.

Su viaje transcurre sin sobresaltos. "Me ha sorprendido el cuidado que ponen los norteamericanos en preservar nuestro legado, muestran más interés que nosotros", afirma. Con *Atrevida* expuesta en el concesionario de BMW Madrid, ahora pilota una BMW R 1200 GS de 2008. Viaja con un presupuesto diario de 74 euros. "Todo es más barato que en España. Con ese dinero llenas el depósito, haces dos comidas comprando en supermercado productos de calidad media y encuentras moteles en todas las ciudades". Además, cuenta con el patrocinio de Cervezas Ámbar y Bodegas Martínez Cota, que han comprado el contenido audiovisual del viaje.

Con otras aventuras ya en la cabeza, Miquel prosigue su camino no sin antes dejarnos con una de las preguntas de su lista: "¿Quién plantó las primeras cepas de California? Una pista. Eran españoles". No podía ser de otro modo.